

Kritische Masse Neuer Reeser Platz

Fraktales Relief









Neuer Reeser Platz – Sichtachse, Stadtanbindung und lebendige Nutzung
Das Denkmal und der Reeser Platz ist der Platz nicht zu sehen und das Denkmal hinter
zwei Dickichten und einem Spielplackt verborgen zudem erzfält er in drei Teile: den Aufmarschplatz, das Grün- und Spielfeld rund um die ehemalige Straßenbahnwendeschleife und den kleinen
der Straße zugewandten Teil rund um das an der Ecke Kaiserswerther Straße / Reeser Straße platzierte Büdchen.

Das Landschflastrichtektonische Konzept sieht vor, diese bislang unterschiedenen Zonen zu einem Platz zusammenzufassen und eine Sichtachse zum Rhein zu öffnen. Dafür wird das Gelände frei geräumt und an den vorhandenen Sauftraum angeschlossen. Der Platz entsteht durch Neusoriterung, die Entfermung von Gebüschen und Dicklehten, markante Naupflanzungen sowie die Vereinheitlichung der Platzberfläche: Er wird durchgehend als helle Grandplatz gebaut, den vorhandenen Gandflächen nachempfunden, in den die Wiese zentral eingelägert biebt. Die bishte viellsch zegliederten Scientstreifen werden auf breite, kanker und mit die Bestandsplatzen aufgelöstet und die Bäume derekt in den Grand, d.h. in den Platzraum gestellt. Die bestehenden Platzanen-Reihen werden durch Neupflanzungen ergänzt und der Baumbestand um einen Solitär im vorderen Platzbereich erweitert. einen lichen Silberahen im Bereich des Denkmals wird die bisherige informelle Querung am Spielplatz in Grand ausgebaut, d.h. auch hinter dem Denkmal gibt es eine Verbindungsachse zwischen Hermann-Weill-Straße und Reeser Straße.

Der auf der Rückseite des Denkmals zusammengestellte Kinderspielplatz wird ebenfalls aufgelöst. Über den vorderen Platzteil und die vordere Rasenfläche finden sich Himmelsschaukeln, Sand- und Balancierspield feir vertreit. Als Mödlierung werden lange Banke aufgestellt, die beidseitig zu besitzen sind. Sie werden sowohl unter Baumen als auch an den somigen Stellen des Platzes angeordnet und können sowohl von den Gästen des Kiosks, als auch von den Schüler/innen der beiden angrenzenden Schulen, von Familien und Besucher/innen des Denkmalfeldes vielfältig genutzt werden.

Die Platzoberfläche ist weitgehend entsiegelt, so dass – unterstützt durch die Rückhaltung des Regenwassers in einer Rohr-Rigolen-Versickerung – ausreichend Oberflächenwasser zur Bewässerung der Bäume im Kunstwerk sowie auf den Grand- und Wiesenflächen genutzt werden kann. Zudem soll sich die große Rasenfläche im Zentrum des Platzes frei entfalten, durch Entfall der regelnäßigen Maht.

So öffnet sich der "Neue Reeser Platz" vom Rhein und vor allem von der Stadt, d.h. von der Kaiserswerther Straße aus. Wer mit der Straßenbahn ankommt, erfasst sofort die freiräumliche Weite und die klare Platzstruktur wie auch die Verwoberheit mit den angrenzenden Stadträumen. Das Klosk wird als Initiator der Platzbeibung angenommen und das Trafbaus als bestehende Infrastruktur akzeptiert, dabei ist er zernat auf das schrierende Derheifde aus. Arifischer Masser und Sper-Derheimal ausgenütnet. Deregertal ermeinglicht er vielfältige Formen der Anwendung; Man kann ihn als Passage zum Rhein nutzen, unter seinen großen Bäumen ausruhen, Eis kaufen, Kaffee oder Bier trinken, beisammen sitzen, spielen – und vor allem nachdenken.